

dans la voie que la divine Providence lui a assignée. Heureuses les nations qui savent obéir à cette inspiration d'en haut.

Le peuple Canadien a rempli, remplit actuellement, et remplira un rôle important dans l'histoire des nations.

La France, au début du XVII^e siècle, sous le gouvernement paternel de ses rois, se plaçait à la tête des nations par sa fermeté dans la foi, par la valeur de ses guerriers, le génie de ses artistes, de ses savants et de ses poètes.

Le nouveau monde venait d'être révélé à l'ancien. Des milliers d'êtres humains étaient là assis à l'ombre de la mort. Les rois de nos pères rêvent d'aller fonder des royaumes nouveaux dans cette terre nouvelle au milieu de ces peuples barbares. Ils font appel au courage de marins intrépides, au zèle dévorant des missionnaires, à la foi de paisibles paysans, pour se transporter au delà des mers.

Dans quel but ?

Pour gagner des âmes à Jésus-Christ, pour soumettre ces infidèles au joug de l'évangile.

Comme tout homme à cet époque était guerrier, on s'avance l'épée d'une main et la croix de l'autre.

Pendant plus d'un siècle, on lutte ainsi contre la barbarie, sujets presque journellement à des massacres ou à des rixes sanglantes.

L'évangile a été entendu, les barbares sont devenus chrétiens, on triomphe, on attend enfin la paix.

Mais voici que le sort des armes nous fait tomber sous une domination étrangère et hérétique.

Allons-nous abandonner nos conquêtes et livrer nos nouvelles chrétientés à l'hérésie ?

A Dieu ne plaise. Fidèles à l'inspiration de l'ange qui nous dirige, ne voyant que l'autorité de Dieu, dans ce nouveau